
最近のトピックス

令和　３年３月　２４日（水）

修了式・離任式を行いました

　本日、修了式・離任式を行いました。新型コロナウイルス感染防止対策のため、児童生徒が集まって

式を行うこはできませんでしたが、新しい学習スタイルとして、タブレット端末等を使用して各教室で

式を行いました。校庭に目をやると、創立４０周年記念に植樹したうすずみ桜が、3年経った今年も例

年と変わりなく開花しました。今年度は、新型コロナウイルス感染症のため例年とは異なる１年でした

が、その終わりにいつもと変わらずきれいな花を咲かせた桜の木に見守られ、気持ちを新たに来年度を

迎えることができそうです。



令和３年　３月１８日（木）

　３月１8日（木）に学校での卒業式が執り行われました。コロナ禍における対応のため、小・中学部

卒業式と高等部卒業式に時間を分け、分散して行いました。

　卒業生の皆様、保護者の皆様、ご卒業おめでとうございます。

　卒業生の皆様が堂々と卒業証書を受け取る姿は「卒業」にふさわしいものでした。また、スライドで

これまでの成長や仲間との思い出をふり返ったり、新しいステージに向けての決意が力強く語られたり

しました。少人数での式となりましたが、参列された方々に見守られ、温かい祝福の中で卒業すること

ができました。教職員一同、皆様のさらなる御活躍を心よりお祈り申し上げます。



令和３年　２月24日（水）・２６日（金）

中学部2年２組　作業製品販売会

　今年度２回目の作業製品販売会を2月２４日の午前と２６日の午後に行いました。

　「自分がお客さんだったら･･･」「買ってくださる方に喜んでもらえるように･･･」と考えて一つ一つ

ていねいに製作した革小物とエコバックを、感染対策を講じ販売しました。今年度は校内での販売のみ

でしたが、「かわいい！」「きれいに作ってあるね！」「接客もよかったよ！」と沢山の好評価をいた

だき、生徒たちは達成感を感じることができました。

令和３年　２月22日（月）

2020年度　第３回　日本漢字能力検定　全員合格！

　１月28日（木）に当校を準会場として行われた「第３回　日本漢字能力検定」を受検した生徒２人が見事合格し
ました。
　今回は、高等部の生徒が３級合格、中学部の生徒が７級に合格しました。
　当校において、漢字検定は、児童生徒の自主学習の一環としての取組を行っています。自らの意志で日々の
学習に取り組み、合格を成しえた２人に改めて拍手を送りたいと思います。



令和３年　2月14日（日）

「岐阜市文芸祭第17回小・中学生の部」　俳句部門　優秀賞　受賞

俳句部門　優秀賞　受賞　！！

　「岐阜市文芸祭第17回小・中学生の部」の俳句部門で、当校中学部２年２組の生徒の作品が優秀賞を受賞し
ました。
　今年度は新型コロナウイルス感染症のため、授賞式は中止になりましたが、作品が令和３年2月9日(火)～14日
(日)にハートフルスクエアーGで展示されました。また、同作品集「岐阜市文芸祭１７」にも掲載されました。
　数年前から応募にチャレンジしてきましたが、初の受賞でした。おめでとうございます。
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令和３年　２月　３日（水）

ロボットプログラミング選手権２０２０（病弱教育部門）全国大会

　オンラインで開催のロボットプログラミング選手権の全国大会に、中学部２－３の「ながらＳＪチーム」が出場

しました。試合前は、独特の緊張感があり、生徒は「緊張する。」「勝てるといいな。」という不安と期待を抱い

ていました。初戦は完勝しましたが、それ以降は、接戦に次ぐ接戦となりました。運も味方してくれ、決勝戦まで

進みました。生徒は、「ここまできたら優勝したい。」と意気込み、決勝戦を迎えました。決勝戦もハラハラドキ

ドキの試合展開でしたが、２－１で勝利し、見事日本１位となりました。優勝が決まると、ガッツポーズをして喜

んだり「夢や。」と言い、信じられないという表情をしたりしていました。その後も、「やったー。」「優勝でき

てうれしい。」と仲間と喜びを分かち合っていました。閉会式後には、モンゴルの学校とエキシビジョンマッチが

行われ、こちらも３－０で快勝しました。応援ありがとうございました。



令和２年１２月３日（木）

中学部２－３　職場見学「株式会社　坂口捺染」

　衣服に文字や絵をプリントする会社を見学してきました。生徒は、機械の多さや職人の技に圧倒され

ていました。また、ご厚意で実際に使っている機械を使い、プリント体験を行わせていただきました。

生徒は、学校で使用している簡易の機械とは違い思った以上に操作に力がいることに驚いていました。

最後に「仕事のどんなところが好きですか？」「プリントのコツはなんですか？」などを質問しまし

た。社長は「いろいろな人と仕事をすることが好き。」などと答えられました。生徒からは「楽しかっ

た。」という感想があり、身近な物ができる工程を知り、衣服にプリントする楽しさを体感することが

でき、生徒にとてもよい職場見学になりました。



令和２年12月４日（金）

中学部１・２組職場見学　関牛乳株式会社・ヤマト運輸株式会社岐阜主管支店（関市）

　関牛乳株式会社では、衛生面にとても気を遣われていました。「多くの人においしい牛乳を飲んでも

らいたい。」という強い信念のもと、殺菌時間が長い低温殺菌にこだわっていたり、新商品の企画に積

極的に取り組んだりしているなどの話を伺うことができました。

　ヤマト運輸株式会社では、「宅急便を楽しみに待ってみえるお客さんがいる。喜んでもらえるとうれ

しい。」と伺いました。人事担当の方に「どのような人材を採用しますか？」と質問したところ、「指

示待ちでなく、自分で判断できる人。」とのご返答をいただきました。

　今後さらに、「生徒が自分で決め、自分で解決していく」という学習や活動を大切にしていきたいと

思いました。



令和２年　１１月１０日（火）～１１月１５日（日）

特別支援学校文化連盟美術作品展がOKBふれあい会館にて開催されました

　１１月１０日（火）から１１月１５日（日）まで、各特別支援学校の児童生徒が出展する美術作品展

が、OKBふれあい会館で開催されました。

　当校からは、児童生徒４人の作品が展示されました。OKBふれあい会館を訪れた皆さんは、足を止め

てそれぞれの作品に見入っていました。

　今回、展示された各特別支援学校からの出展作品は、１月中旬から１月下旬にかけて当校でも展示さ

れる予定です。



令和２年１１月１９日（木）

「金華祭　校内ドリームアート展　校内掲示」

　今年度も金華祭に合わせて「校内ドリームアート展」が開催され、１階廊下において児童生徒一人一

人の作品を展示しています。また、今年度はプレイルームにおいて、各学級で取り組んだ活動について

の掲示が行われています。他の部や学級の仲間の作品や取組を見て、「楽しそうな様子ね。」「上手な

作品ばかり。」などの感想が聞かれました。

　「ドリームアート展」については今後、ホームページ上にて「校外ドリームアート展」として児童生

徒一人一人の作品を掲載する予定となっています。是非ご覧ください。



令和２年１１月１８日（水）

「金華祭　動画視聴による交流」

　今年度の金華祭は、ステージ発表の代わりとして、動画の校内配信による発表の視聴による交流を

行っています。全校の児童生徒や職員から配信された動画の数は約３０！

　リモートでの部集会や学級活動において児童生徒は発表動画をお互いに鑑賞し合っています。また、

鑑賞後には「いいね！」のスタンプや感想等コメントの入力を児童生徒や教員、保護者の方が行ってい

ます。書かれたコメントは、配信をした児童生徒のもとに届けられ、励みとなっています。



令和２年１１月１７日（火）

「金華祭　全校共同作品　完成！」

　コロナ禍においても「みんなでがんばろう」という思いを込め、金華祭までの間に全校で共同作品を

作りました。作品は翼がモチーフになっており、児童生徒一人一人の手形が貼り付けられています。正

面玄関に飾られている作品ですが、写真のように真ん中でポーズをとると、背中から翼が生えたような

「映える」写真を撮ることができます。

令和２年１１月１６日（月）

「金華祭週間　開幕！」

　１週間の金華祭週間が始まりました。今日は２時限目に児童生徒会メンバーによるYouTube発信で

のリモート開会式が行われました。児童生徒はそれぞれの教室において、写し出される画面を教員と見

ながら、金華祭のテーマやいろいろな企画について児童生徒会からの説明を聞いていました。



令和２年　１１月　１１日（水）

令和２年度　ロボットプログラミング選手権　近畿・東海・北陸地区大会

　ロボットプログラミング選手権2020の近畿・東海・北陸地区大会が開催されました。今年度は当校

が地区大会の会場校ということもあり、昨年度にも増して、児童生徒たちは思考をめぐらしたプログラ

ムを作成しました。「プロロ」というロボットに、作成したプログラムを入れて相手と戦い土俵から落

ちた方が負けという、相撲に似たルールで行われる試合です。どの試合も白熱した勝負でした。当校は

小学部チーム「ここり」が１回戦を勝ち進み、２回戦で惜しくも敗退。中学部のチーム「ながらSJ」が

１、２回戦を勝ち進み、結果４位で全国大会への切符を手にしました。

　全国大会は、令和3年2月3日（水）に行われます。応援、よろしくお願いします！



令和２年10月20日（火）

中学部１組　遠隔授業

　岐阜本巣特別支援学校中学部２年生の生徒と遠隔授業を行いました。両校とも１人学級であるため、

仲間との会話力や接し方を磨くことを目標としています。初めての授業だったので、まずお互いに自己

紹介をし、その後「職業調べ」の発表と、説明文を読んでの意見交流を行いました。

　以下、生徒の感想です。

　『自己紹介で自分が描いた絵を見せたときに、「上手」「すごい」などと言ってもらえてうれしかっ

たです。私は緊張していてあまり話せなかったけれど、岐阜本巣の生徒さんは質問をしたり、素早く答

えたりしていたので、すごいな、見習いたいなと思いました。一緒に授業ができて楽しかったです。』



令和２年１０月１５日（木）

中学部１・２組校外学習　岐阜市歴史博物館・岐阜城・プリント工房「キムラ」

　岐阜市の歴史や伝統産業を学ぶために校外学習に行ってきました。以下、生徒の感想です。

　「岐阜市歴史博物館」や「岐阜城」での展示を見て、昔の人が使っていた物や日記などが残っている

なんてすごいと思いました。服がとてもきれいな状態で保管されていて、驚きました。「大河ドラマ

館」では、ドラマで使われた衣装や小道具を実際に見ることができて楽しかったです。出演者のサイン

も見ることができて楽しかったです。プリント工房「キムラ」では、立ちっぱなしで作業をしたので、

大変でした。提灯の作り方が分かり、素敵な提灯が出来上がったので、うれしかったです。

令和２年10月7日（水）・14日（水）

校内クリーンアップキャンペーン

　環境教育月間（10月）の取組として「校内クリーンアップキャンペーン」を実施しました。「正し

い清掃方法を知ろう」「学校をきれいにしようとする気持ちを育てよう」という目標のもと、昼休みに

学級毎で教室の清掃活動に取り組みました。今年度は感染症対策から全校がそろって活動することはで

きませんでしたが、清掃活動を振り返るシャイン・クリーナー・カードには、「ぼくはモップをがんば

りました。」「これからも丁寧に掃除をして、教室をきれいにしていきたいと思いました。」「すばや

くきれいにほうきを使っていたので良かったです。」など、自分の頑張りや共に活動した人の頑張りを

伝える感想が寄せられました。



令和２年１０月７日（水）

中学部３組　校外学習「岐阜市歴史博物館　大河ドラマ館」

　生活単元学習の中で地域学習をしています。今回は、岐阜にゆかりのある人物を調べるために、岐阜

市歴史博物館で開催されている「大河ドラマ館」に行ってきました。ＮＨＫの大河ドラマ「麒麟がく

る」で使われている衣装や登場人物の紹介を見てきました。生徒からは、「ドラマシアターがおもしろ

かった。」「齋藤道三、かっこよかった。」という感想がありました。事前学習で調べたときに感じた

人物のイメージが見学を通して変わったようです。

　学んだことや感じたことを今後の学習に生かしてほしいと思います。

令和２年１０月６日（火）～９日（金）

高等部第二回校内作業実習

　今回の校内作業実習（Cdケース解体）は４日間行いました。第一回校内作業実習時（３日間）に各

生徒が達成した枚数を基に、今回は一人一人が４日間だと何枚解体できるのかを考え、目標数を設定し

ました。当日は前回に比べ、解体する際に効率よく手を動かす姿や、一日あたりの目標数よりも多く達

成しようとする姿がみられました。作業に取り組む姿を教員に褒められると笑顔になる様子もみられま

した。誰かに褒められたことをうれしく感じ、意欲が高まって更に取り組むことができる姿は素晴らし

いです。



令和２年８月２０日（木）

スクールデスクシールドの寄贈

　株式会社はまだや様から、岐阜県教育委員会を通して「スクールデスクシールド」１６個を寄贈して

いただきました。シールドの高さは６７cmあり、学習机に乗せるだけで授業中の飛沫感染防止ができ

ます。今後の授業で活用させていただきます。本当にありがとうございました。

令和２年８月１９日（水）

職員研修「ＩＣＴ活用研修会２０２０」

　昨年度整備されたＩＣＴ機器や、今年度のオンライン授業についての職員研修を行いました。

　今回は、当校職員のみではなく、他の特別支援学校や高等学校にもオンラインでの参加を呼びかけ、

教材の紹介をしあったり、実際に手に取って使ってみたり、実践事例の交流会をしました。

　また、今後進められていく、「一人一台ＰＣ整備」等のGIGAスクール構想に対応すべくアイディア

も出し合い、充実した内容となりました。

　夏休み明けからは、この研修を生かして、ＩＣＴ機器の活用を様々な場面で充実していきたいと考え

ています。



令和２年８月１８日（火）

職員研修「教育相談」

　当校スクールカウンセラーである佐竹瑞季臨床心理士より「コロナ禍における子どもの支援につい

て」をテーマに講話が行われました。コロナ禍という特別な時期における子どもたちの反応や行動、ケ

アのコツ、ストレスへの対処等について、年齢や発達段階における心理面の特徴や変化を考えながら研

修しました。また、こころと体の健康のために児童生徒、保護者、職員のそれぞれが「自分自身の生活

スタイルを振り返り、心身の反応について感じる時間を十分にとる」ことが大切であると学びました。



令和２年７月３０日（木）

知事感謝状贈呈式

　岐阜南ライオンズクラブ様から、スポットクーラー付き熱中症対策テント２張を寄贈していただきま

した。南ライオンズクラブ様には、平成２８年度より「ふれあいの日」にて会員の皆様による手作りカ

レーの提供と、その売上金を御寄附いただいております。さらに昨年度は図書室にてプロジェクション

マッピングで、壁や天井いっぱいにクジラや魚が泳ぐ海の世界をダイナミックに再現していただきまし

た。今年度は「ふれあいの日」が例年どおりに実施できないという状況の中で長良特別支援学校児童生

徒のために何かできないかというお話をいただき、災害時に役立つエアコン付きのテントを寄贈してい

ただくことになりました。

　学校のプレイルームで行った贈呈式では、大島恵子会長より目録をいただき、校長から知事感謝状を

贈呈させていただきました。その様子は、オンラインで各教室に配信され、式中に流れた児童生徒会の

テーマソング『ナガラッキー』を児童生徒が元気よく歌う姿もみられました。

　岐阜南ライオンズクラブ様、本当にありがとうございました。



令和２年７月３日（金）

引き渡し訓練・帰宅確認訓練

　下校時に、非常変災時を想定した引き渡し訓練及び帰宅確認訓練を実施しました。引き渡し訓練で

は、下校時に雨が降っていたことで予定より若干時間がかかりましたが、全員の引き渡しを無事に終え

ることができました。児童生徒のみなさんも呼ばれるまで教室で待機し、いつもと違う雰囲気でしたが

落ち着いて下校することができました。

　帰宅確認訓練では、学校のメール連絡システムを活用し、通学生全員が帰宅したことを確認すること

ができました。

　ご協力ありがとうございました。

令和２年　６月　９日(火)・１０日（水）

『入学式』

　６月９日(火)・１０日(水)に、入学式を挙行しました。４月の入学式に参加できなかった児童生徒・

保護者が参加し、新しい学校生活のスタートを無事に迎えることができました。校長先生の話を聞いた

り、記念写真を撮ったりと、温かい雰囲気の中で執り行われました。



令和２年５月１２日（水）

手作りマスク　２００枚寄贈

　筋痛性脳脊髄炎患者会「笑顔の花びら集めたい」代表の塚本明里様より手作りマスク２００枚を寄贈

していただきました。塚本様は以前「先輩と語る会」の講師として講話していただいた経緯から、長良

特別支援学校の児童生徒の皆さんの役に立ちたいと思われ、今回寄贈していただけることになりまし

た。

　学校のプレイルームで行われた贈呈式では、オンラインで参加してくれた児童生徒の皆さんの笑顔や

拍手が式を華やかにしてくれました。寄贈していただきましたマスクは、郵送で児童生徒の各ご家庭に

配付いたしました。

　塚本様、「笑顔の花びら集めたい」関係者の皆様、本当にありがとうございました。


